

ハルニレ

11期のめあて（6月6日～10月6日）「学習に集中しよう」

江別市立大麻小学校
江別市大麻宮町2番地
tel 011-386-5301
学校だより NO. 6
令和4年8月31日



「人生で必要な知恵はすべて幼稚園の砂場で学んだ」 ～週2回の全員遊びを大切にしています～

校長 鈴木 直道

標題は、もう30年も昔に出版されたロバート・フルガムのエッセイのタイトルです。『人間、どう生きるか。どのようにふるまい、どんな気持ちで日々を送ればよいか、本当に知っていなくてはならないことを、わたしはすべて残らず幼稚園で教わった。人生の知恵は大学院という山のてっぺんにあるのではなく、幼稚園の砂場に埋まっていたのである。そこで友達と遊び、けんかしながら学んだことは、するをしないこと、人にやさしくすること、使った物はもとに戻すこと、誰かを傷つけたら「ごめんなさい」と言うこと。人として当たり前の、けれど大切なこと・・・。』

学習指導要領にはこれから必要とされる力として「多様性を尊重する態度と互いのよさを生かして協働する力、持続可能な社会づくりに向けた態度」と記されています。言葉では難しく記されていますが、子どもの頃、人格を形成する頃に、標題のように例えば砂場の遊びの中で学ぶことが実は一番大切なのかもしれません。世界は Society 5.0 を目指し、より加速度的にグローバル化が進む一方、日本は少子高齢化が急速に進み、急激な人口減少が問題となっています。海外の労働力もこれまで以上に必要となるでしょう。これからは、一人でなにかすばらしいものを発明する・・・という力より、他人と関わり、協働して課題を達成する力が求められます。その根底は、人を認め、人にやさしくすること。自分が認められるためには、人を認める力がなければならない。子どもたちのその学びは、幼い砂場の遊びの中に始まり、子どもたちが見つめる、我々大人の後ろ姿にあります。

学校も大きな砂場です。子どもたちの遊びの中には、子どもたちの社会があります。そこになにもないことが、いいことではありません。けんかをし、傷つき、心の痛みがわかり、仲直りの方法を学び、子どもたちは成長していきます。長休みや昼休み、先生方は業務が多く、家庭学習に目を通したり、課題のまるつけをしなければ・・・というのが現場の現実です。また、子どもたちはコロナ禍で様々な活動が制限され、無言で給食を食べる生活も三年が過ぎました。今だからこそ人と人との繋がりを大切に思います。

大麻小学校では、週2回、長休みに学級担任の先生方も子どもたちといっしょに活動する「全員遊びの日」を大切にしています。ささやかな活動に思えるかもしれませんが、「全員遊びの日」を経営プログラム第2期（6～9月）の活動の大きな重点に置いています。子どもたちと共に遊び、授業とはまたちがった関わりの中で子どもたちを見守り、その成長を大麻小学校の全教職員で大切に支えています。どうか、本校の教育活動に保護者の皆様方の変わらぬご支援をお願いいたします。



9月の行事予定

1日	木	防災の日
2日	金	B日課 よつばフィールドワーク ALT 心の教室
3日	土	土曜開放あり
4日	日	
5日	月	B日課 クラブ④ 交通安全指導 心の教室 ALT PTA 資源回収日
6日	火	午前授業（長休み 10分短縮） 給食なし 下校 12:10
7日	水	B日課
8日	木	3・6年参観日（5h：3年 6h：6年）
9日	金	1年現地学習 ALT 心の教室 2・5年参観日（5h：2年 6h：5年）
10日	土	創意工夫作品展（～13日） 土曜開放あり
11日	日	
12日	月	B日課 委員会⑥ 選管③ 心の教室 ALT
13日	火	環境出前講座（3年） ALT
14日	水	B日課
15日	木	4年現地学習 心の教室
16日	金	教育実習最終日 ALT
17日	土	土曜開放あり
18日	日	
19日	月	敬老の日
20日	火	1・4年参観日（5h：1年・よつば 6h：4年） 人権教育週間（～10/6） 心の教室
21日	水	B日課
22日	木	人権教室（2年・4年） 心の教室 テストメール配信（12：00）
23日	金	秋分の日
24日	土	土曜開放あり
25日	日	
26日	月	B日課 クラブ⑤（反省）心の教室 ALT 学年作品展（2・6年） 清掃週間（～9/30）
27日	火	長縄大会（低学年） 後期教材費口座振替日 3年酪農体験学習 ALT
28日	水	長縄大会（中学年）
29日	木	長縄大会（高学年・よつば） 心の教室
30日	金	B日課 選管④ ALT

水泳学習終了！

7月1日から始まった水泳学習が、先週ですべて終了しました。開始当初は肌寒い日がありましたが、7・8月は天候に恵まれ、概ね予定通りに学習を進めることができました。3年振りに実施した水泳学習に子どもたちは一生懸命取り組んでいました。

今年度は、のべ51名の保護者の方が、プール監視ボランティアにご協力くださいました。心より感謝申し上げます。

また、保護者の皆様には、健康調査票の提出や道具の準備等でご協力いただきました。どうもありがとうございました。



教育実習スタート！

8月22日（月）から教育実習が始まりました。

実習生は、北翔大学3年生の☆☆☆☆さんです。特技はピアノ、好きなことは歌うことだそうです。おもに3年1組の子どもたちとの学習や活動に取り組んでいます。

大森小の子どもたちの元気な挨拶や返事、積極的に活動する姿を見て、きっと教師という仕事のやりがいやすばらしさを感じてくれることでしょう。

実習最終日の9月16日（金）には、有意義で充実した4週間だったと実感してもらえるよう、私たち教職員も全面的にバックアップしていきます。

9月1日は防災の日

学校では、「北海道シェイクアウト」に参加し、地震時取るべき安全行動を確認しています。9月には、避難訓練も予定しています。ご家庭でも「その時」を想定して話題にしたり、家族の行動などを確認したりすることも大切です。まずは、命を守る行動を第一に考えましょう。



防災教室

8月30日（火）に、2年生と4年生の子どもたちが、学年ごとに防災教室を行いました。

講師として、市役所の危機対策・防災担当の☆☆☆☆が来てくださいました。学校内の危険箇所の確認や、災害時における避難所での対処について話し合うなどの学習を進めました。学校では防災教室や避難訓練を通して、自分の命は自分で守るという意識を高めていきます。この機会に、ご家庭でも急な災害が起きた場合、どのようにすればよいかぜひ話し合ってみてください。



保護者引き渡し下校訓練

8月20日（土曜授業）に、刃物を持った強盗が逃走中であるとの想定のもと、訓練を実施しました。保護者の皆様には、天気が悪い中徒歩で来校いただくなどご協力いただき感謝いたします。ありがとうございました。



お知らせ 給食配膳員の☆☆☆☆さんが、8月で退職されました。子どもたちの給食の準備や片付けをしていただいていた。急な退職となり残念ですが、約4年間お世話になりました。

全国学力・学習状況調査について

4月19日に行われた「全国学力・学習状況調査」の結果が届きました。8月31日、6年生に一人一人に個人の調査結果を配付いたしました。

今回の学力調査では、本校の6年生の平均正答率は、全国のそれと比べて、国語は「上回っている」、算数は「同様である」、理科は「やや上回っている」という結果でした。この結果をもとに、さらなる学力向上をめざした授業改善に取り組んでいきます。また、学習状況調査（児童質問紙）では、多くの項目が全国平均を上回りました。本校の児童は自己肯定感が高く、家庭学習や読書の習慣が身に付いていることがわかりました。今後も、さらによさを伸ばせるよう指導を進めていきます。